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АННОТАЦИЯ 

Обучение английскому языку в неспециальном языковом учебном заведении 

преследует цель научить студентов общаться в ситуациях профессиональной 

и бытовой коммуникации. Хорошие знания английской лексики и 

грамматики – обязательное условие достижения этой цели. 

Данное учебное пособие является важным элементом комплекса учебно-

методических материалов, предназначенных для обучения учащихся 

образовательных учреждений среднего профессионального образования, а 

также может быть полезно для преподавателей английского языка. Пособие 

представляет собой комплекс грамматических упражнений и методических 

указаний к их выполнению, направленных на активизацию основных 

грамматических тем.  

Материал отобран в соответствии с рабочей программой по дисциплине 

«Иностранный язык» и включает систематизированный учебный материал по 

коммуникативной грамматике, ориентированный на специфику 

профессионального языка. 

В результате выполнения заданий по самостоятельной работе студент будет  

знать: 

- грамматическую структуру английского языка; 

- необходимый лексический минимум; 

уметь:  

- вести беседу на английском языке; 

- применять необходимую профессиональную и деловую лексику; 

иметь навыки: 

- устного и письменного перевода;  
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ВВЕДЕНИЕ 

Данное учебное пособие предназначено для студентов средних специальных 

учебных заведений, изучающих английский язык. 

Основная цель данного пособия – обучающие и контролирующие программы 

по грамматике английского языка предназначены для студентов 

университета неязыковых факультетов. Основная цель пособия — 

практическое освоение или повторение грамматических моделей 

английского языка в сравнении с грамматическими нормами русского языка 

для обеспечения формирования учебной деятельности обучающихся в 

процессе выполнения грамматических действий, усвоение грамматических 

явлений современного английского языка.   
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Самостоятельная работа  №1 по теме «Имя существительное». 

Цель работы: 

Изучение и закрепление правил образования множественного числа 

существительных. 

Задания: 

1. Напишите следующие существительные во множественном числе и 

прочитайте их: 

Place, library, language, dress, fly, watch, clock, country, eye, bus, bush, party, 

ray, thief, company, Negro, mass, leaf, wolf, glass, key, fox, half, life, day, play, 

factory, city, colony, roof, month, opportunity, journey, shelf, hero. 

Man, woman, tooth, foot, goose, child, mouse. 

Postman, son-in-law, editor-in-chief, fisherman, schoolgirl, sister-in-law, text-

book, pocket-knife, passer-by, statesman. 

2. Напишите существительные, выделенные жирным шрифтом, во 

множественном числе, сделав, где необходимо, соответствующие изменения 

в предложении: 

1. Put the box on the shelf. 2. I have hurt my foot 3. This is an English dictionary. 

4. Where is the knife? 5. This factory has a good laboratory. 6. The last leaf fell 

from the tree. 7. This story is very long. 8. The speech was very interesting. 9. He 

left the key on the table. 10. Where is the brush? 11. I like his new play. 12. The 

roof of the house was covered with snow. 13. The wife of the sailor came to the 

shore. 14. A copy of the contract was sent to Leningrad. 15. The cargo of the 

steamer consists of different raw materials. 

3. Напишите существительные, выделенные жирным шрифтом, в 

единственном числе, сделав, где необходимо, соответствующие изменения в 

предложении: 

1. Women and children came to the shore. 2. The keys to the boxes were lost. 3. 

The wolves have been shot 4. The mice were caught. 5. These factories produce 

furniture. 6. Copies of these letters will be sent to Leningrad.   
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Самостоятельная работа  №2 по теме «Имя прилагательное». 

 Цели работы: 

1. Изучение и закрепление прилагательных. 

2. Увеличение словарного запаса. 

Задания: 

1. Образуйте от следующих прилагательных сравнительную и превосходную 

степень: 

big, heavy, short, dirty, clean, near, bad, famous, little, much, clever, good, 

expensive, cheap, important, pale, hot, beautiful, large, practical, fat, early, pretty, 

happy, bright, dark, dry, flat, fresh, full, quick, late, nice, rich, sad, thin, thick, wet, 

weak, early, funny, easy, lazy, ugly, comfortable, quiet, far. 

2. Образуйте от прилагательных, стоящих в скобках, сравнительную или 

превосходную степень, в зависимости от смысла: 

1. The Trans-Siberian railway is (long) in the world. 2. The twenty-second of 

December is the (short) day of the year. 3. Iron is (useful) of all metals. 4. The 

Neva is (wide) and (deep) than the Moskva River. 5. Elbrus is the (high) peak in 

the Caucasian mountains. 6. His plan is (practical) than yours. 7. His plan is 

(practical) of all. 8. This room is (small) than all the rooms in the house. 9. London 

is the (large) city in England. 10. Silver is (heavy) than copper. 11. Our house is 

(low) than yours. 12. This exercise is  (good)  than  the  last  one.   

 

3. Переведите на английский язык: 

1. Он истратил большую часть своих денег на книги. 2. Большинство людей 

любит фрукты. 3. Этот текст — самый трудный из всех текстов, которые мы 

когда-либо переводили. 4. Земля больше Луны. 5. Ваш брат старше вас? Нет, 

он моложе меня. 6. Сегодня ветер не такой сильный, как вчера. 7. Февраль 

самый короткий месяц в году. 8. Сегодня мы писали более трудный диктант, 

чем вчера. 9. Сегодня так же жарко, как и вчера. 10. В прошлом году я тратил 

на английский язык меньше времени, чем в этом году. 11. Эта аудитория 

меньше нашей. 12. Это самая интересная книга, которую я когда-либо читал. 

13. Эта книга гораздо интереснее вашей. 14. Сегодня не намного холоднее,   
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ем вчера. 15. Большинство моих приятелей студенты. 16. Вы должны теперь 

тратить на английский язык больше времени, чем в прошлом семестре. 17. 

Моя комната больше вашей. 18. Ваш чемодан гораздо тяжелее моего. 19. 

Ваш доклад был гораздо интереснее его доклада. 20. Мое пальто не такое 

теплое, как ваше. 21. Мы должны обсудить сегодня крайне важные вопросы. 

22. Это крайне важный вопрос.  

 

Самостоятельная работа №3 по теме «Present Simple». 

Цели работы: 

1. Изучить особенности употребления Present Indefinite  

2. Изучить спряжение глаголов в Present Indefinite. 

Задания: 

1.  Вставьте глагол to be в Present Simple. 

1. I ... a pupil. 2. My father ... not a teacher, he ... a scientist. 3. ... your aunt a 

doctor? -   Yes, she ... . 4. ... they at home? - No, they ... not at borne, they ... at 

work. 5. My brother ... a worker. He ... at work. 6. ... you an engineer?  - Yes, I.... 

7. ... your sister a typist? No, she ... not a typist, she ... a student. 8. ... your brother 

at school? - Yes, he ... . 9. ... your sister at school? - No, she ... not at school. 10. 

My ... sister ... at home. 11. ... this your watch?  Yes, it ... . 12. She ... an actress. 

13. This ... my bag. 14. My uncle ... an office-worker. 15. He ... at work. 16. Helen 

... a painter. She has some fine pictures. They ... on the walls. She has much paper. 

It ... on the shelf. The shelf ... brown. It ... on the wall. Helen has a brother. He ... a 

student. He has a family. His family ... not in St. Petersburg, it ... in Moscow. 

 

2.    Переведите на английский язык, употребляя The Present Indefinite Tense: 

A.  1. Я живу в Москве. 2. Я не учу французский язык, я учу  английский.      

3. Вы   переписываете   английские тексты дома? 4. Много рабочих нашей 

фабрики живет в центре города. 5. Мы не говорим по-русски с нашими 

учителями на уроке. 6. Вы пишете диктанты каждый день? 7. Каждое утро 

иностранные инженеры приходят в это министерство. 8. Он не рабочий, он   
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— инженер. 9. Вы ходите туда после занятий? 10. Каждый вечер мы 

встречаем здесь этих мальчиков. 

Б. 1. Где вы работаете? — Я работаю на фабрике. 2. Ваши сыновья изучают 

английский или французский? — Они изучают французский. 3. Когда вы 

занимаетесь английским языком? — Вечером. 4. Что вы читаете каждое 

утро? — Я читаю газеты. 5. Куда они ходят каждый вечер? 6. Вы делаете 

много упражнений в классе? — Нет. 7. Они говорят по-английски? — Да. 8. 

Ваши сестры живут в Москве? — Нет. 9. Какой язык изучают ваши друзья? 

10. На каком языке вы обычно говорите в классе? 

B.  1. Я часто пишу своей сестре. 2. Они иногда присылают мне английские 

книги. 3. Вы всегда читаете английские газеты? 4. Когда вы обычно 

навещаете своих друзей? 5. Эти мальчики иногда встречают свою сестру 

после занятий? 6. Вы обычно говорите по-английски со своими друзьями? 7. 

Я не всегда учу новые слова. 8. Они не часто ездят в тот город. 9. Эти 

студенты пишут диктанты очень редко. 10. Теперь мы редко с ними 

встречаемся. 11. Новые квартиры обычно бывают хорошими. 12. Большие 

города редко бывают чистыми. 13. Французские фильмы очень часто бывают 

хорошими, 14. Тексты этого учебника иногда бывают очень длинные. 15. 

Оценки этого студента всегда хорошие. 

 Г. 1. Моя сестра живет в Минске. 2. Она не часто пишет мне. 3. Она часто 

пишет вам? 4. Мой друг работает и школе. 5.. Он не ходит туда каждое утро. 

6. Ее друг занимается английским каждое утро? 7. Наш учитель говорит по-

английски и по-французски. 8. Этот мальчик не делает упражнения дома. 9. 

Он изучает английский или немецкий? 10. Он знает эту девушку. 

 

3. Поставьте глагол в скобках в соответствующей форме: 

1. This man (know) from his experience what it (mean). 2. Nothing (happen) by 

accident. 3. As man (grow) older, he (tend) to be more skeptical. 4. My mother 

often (tell) me that you not (leave) your problems behind you when you (go) to 

another place. Pain and heartache (travel) well. And indeed they (do). 5. Mrs. 

Osborne (own) this business and she (run) it herself. 6. He (be) a complete mystery 

to me. 7. What he (do) for a living? 8. In Rome every building (tell) its own story. 

9. When the weather (heat) up and you (need) to cool down, a lake, a river, a pool 

— is what your body and soul (need). 10. My great-grandmother is very old, but 

she (hear, see  and understand) everything quite well.   
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Самостоятельная работа №4 по теме «Past Simple». 

Цели работы: 

1. Изучить: 

- особенности употребления и образования Past Indefinite.  

- вопросительные и отрицательные формы Past Indefinite 

- Рast Indefinite. Неправильные глаголы 

2. Выполнить практические упражнения по теме. 

Задания: 

1. Употребите  глаголы в  Past Simple: 

Be, begin, become, bring, buy, broadcast, cut, do, eat, fall, feel, find, found, give, 

go, have, read, rise, set, shine, sing, strike, stroke, swing, spring, throw, wear, win, 

write. 

 

2. Поставьте глагол в скобках в соответствующей форме: 

I. Hilary Benson let Melanie (weep). She handed her patient a box of tissues in 

silence. Then she (pour) a glass of water, and (bring) it to the crying woman. 

Meredith (take) it from her, (sip) the water, and (say) after a moment, "I'm sorry 

for my outburst." 2. "Listen, you two, before we have supper I want to show you 

my finds." "Finds? What you (mean)?" Andrew asked, smiling at me fondly. "I 

(poke) around in the library this afternoon, and I (find) a diary by one of your 

ancestors, Lettice Keswick, which she (write) in the seventeenth century." "Good 

Lord! So that's what you (do) all afternoon, digging amongst those old books," 

Diana (cut) in, "but you (say) finds, Mai, in the plural. What else you (discover)?" 

"Let me (go) and (get) them. Once you (see) the books, you (understand) what I 

(talk) about." 

3. Переведите на английский язык: 

1. Это случилось много веков назад. 2. — Где и когда вы впервые 

встретились? — Это было в прошлом году у одного из друзей Дениса. 3. Я 

звонил ей на днях, и все было хорошо. 4. Ломоносов основал Московский 

университет в 1725 году. 5. Мы посадили эти яблони в нашем саду несколько   
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лет назад. 6. Михаил вылетел в Нидерланды две недели назад. 7. Мой брат 

родился в 1995 году. 8. Когда был запущен первый спутник Земли? 9. Они 

видели свою родину последний раз девять лет назад.  10. — Ты был вчера в 

университете? — Я не был там с тех пор, как сдал последний экзамен. 11. — 

Прошлым летом часто шел дождь, не правда ли? — Да, но, как правило, 

летом здесь редко идет дождь. 12. На прошлой неделе шел сильный снег, и 

мы не могли сразу открыть дверь гаража. 13. — Кто ходил вчера за 

покупками? — Мама сделала это. 14. — Кто рассказал тебе эти новости? — 

Никто. Все уже их знали. 15.—Я вижу, что ты переставила мебель, и твоя 

квартира совершенно преобразилась. Когда ты это сделала? Кто-нибудь тебе 

помогал? — Мои сыновья все сделали сами. 

 

 

Самостоятельная работа№ 5 по теме «Future Simple» 

Цель работы: 

 Выполнить практические упражнения по теме. 

Задания: 

1. Заполните пропуски глаголами shall(not) или will(not): 

1. ... I phone for a taxi for you? 2. What ... you have to drink? 3. Who ... we pass 

the message to? 4.1 ... never let you go. 5. Where ... I place the books? 6. Let's not 

talk about it, ... we? 7. Keep your mouth shut, ... you? 8. Let's get started, ... we? 9. 

When I retire, I ... have more time for my hobbies and friends. 10. — Drive 

carefully. — Don't worry, I .... 11. The conference ...begin at 10.00 a.m. 12. ... I 

give you a lift to the school? 13. No matter what may happen; we ... always be by 

your side. 14. ... I be happy, ... I be rich? 15. Where and when ... I see you again? 

16. — I hope you ... like my present, darling. — I'm sure I ... . 17. As long as I am 

head of this company, I ... handle all the business. 

2. Завершите следующие предложения: 

1. I'm going to eat without you if ... . 2. You'll get some fresh fruit after .... 3. I'll be 

able to afford a holiday in case .... 4. They'll be able to leave their kids when ... . 5. 

Your T-shirts won't shrink if... . 6. You'll tan more quickly after... . 7. Your roses 

will last longer if... . 8. Your house plants will die unless ... . 9. Take your umbrella  
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 in case ... . 10. You'll learn the results as soon as .... 11.1 must go to the shop 

before .... 12. She'll be pleased when ... . 13. I wonder if ... . 14. Will you be upset 

 if ... ? 15. The young specialist will lose his independence if ... . 16. Nobody 

knows when ... . 17. I'll buy some new clothes as soon as .... 18. We shall take 

some measures before ... . 19. Mother doesn't know whether ... . 20. I doubt 

whether anyone .... 21. We don't know either if Maxim... . 

3.3 Поставьте глагол в скобках в соответствующей форме: 

1. If the car (be) out of order again, you (have to) call the service station, but I 

doubt if they (be able to) serve it very quickly. 2. Nobody (know) what (happen) in 

ten or twenty years if life (get) tougher and tougher. 3. I wonder if they (turn) to us 

if any need (arise). 4. My little son (want) to know if there (be) some cartoons on 

TV on Saturday. If there (be) some, he certainly (watch) them. 5. Everybody (be 

interested) if the weather (change) for the better next week. 6. I (leave) a message 

at the office in case the customer (phone). But it's difficult to say if he (do) it 

today. 7. He (wonder) if Caroline (change) her mind about going to the party. If 

that (happen), he'll be really glad. 8. Nobody can definitely tell us when he (come) 

back from London. But as soon as he (return), we (get in touch) with him. 9. —If 

Linda (want) to learn Italian, she (have to) attend a special course. — I wonder if it 

(cost) her a lot. 10. We (have) the meeting this week, provided no one (object). 11. 

I (be) always by your side as long as you (promise) to listen to me. 12. Not (speak) 

to her unless she (speak) to you first. 

3.3 Переведите на английский язык: 

1. Прежде чем вы осознаете это, ваши дети уже вырастут. 2. Прежде чем вы 

сядете за стол, друзья, позвольте мне показать вам дом. 3. Нам лучше найти 

наши места, прежде чем начнется спектакль. 4. — Ей будет двадцать три 

года, когда она закончит университет. — Сомневаюсь, сможет ли она сделать 

это вовремя, если она выйдет замуж, и у нее появится ребенок. 5. Можешь 

смотреть телевизор после того, как уберешь свою комнату. 6. Когда увидишь 

Сашу, скажи ему, что он все еще должен мне деньги. Скажи  ему также, что я 

интересуюсь, когда же он мне их вернет. 7. Как только детектив получит 

компрометирующие сведения, он свяжется с вами, мистер Ричардсон. Но ему 

хотелось бы также знать, получит ли он полную свободу в своих действиях. 

8. Никто не может предсказать, где и когда этот человек появится. Но как 

только он появляется, все начинают работать с удвоенной энергией (twice as 

hard).
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